

COLUMNA
INVITADAÁNGEL
ÁVILA*LA COALICIÓN
OPOSITORA. EL
MÉTODO INCLUYENTE*REPRESENTANTE DEL
PRD ANTE EL INE

@ANGELAVILAPRD

Ninguna fuerza política opositora por sí misma es capaz de enfrentar a la maquinaria electoral del Estado. Se necesita unidad para derrotar a Morena

• EL MÉTODO PARA PODER ELEGIR A UN POSIBLE CANDIDATO O CANDIDATA DE LA COALICIÓN PRESIDENCIAL DEBE ESTAR ACORDADO Y AVALADO POR LOS GRUPOS SOCIALES

Coalición, según la Real Academia de la Lengua Española significa: la unión transitoria de personas, grupos políticos o países con un interés determinado. Las coaliciones políticas y electorales son tan antiguas como la democracia misma. En el caso de nuestro país, la coalición opositora debe tener como fin determinado rescatar a México de la regresión autoritaria, de la pobreza y de la violencia. Esas

son las causas que deben unirnos en estos momentos a todas y todos y también a cada una de las fuerzas políticas opositoras.

Esta unión para salvaguardar el bien mayor que es México, debe desprenderse de cualquier interés particular, debe ser una coalición que permita que los "diferentes" puedan verse reflejados en un espacio común de acción política que permita enfrentar con éxito al Presidente López Obrador y a su partido Morena, que como lo hemos observado en las últimas semanas, están dispuestos a hacer lo que sea necesario con tal de conservarse en el poder.

Con esta característica principal de no reconocer límites en el actuar del Presidente y su partido, es que la coalición opositora debe poner especial interés en el tema de la Unidad. Para ello, debemos tener claro que ninguna fuerza política opositora por sí misma es capaz de enfrentar con éxito a la maquinaria electoral del Estado. Se demostró en la elección federal del 2021; si todos los partidos políticos de oposición se hubieran presentado de manera unificada, se habría logrado la mayoría simple de la actual Cámara de Diputados, y eso hubiera frenado de inmediato cualquier exceso presidencial, y hubiera obligado al gobierno y a su partido a un proceso de negociación.

Esta simple lección debiera ser tomada como la premisa básica. El segundo elemento es que esta coalición de partidos políticos opositores, debe contar con el acompañamiento permanente de las organizaciones de la sociedad civil organizada, sindicatos, orga-



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

6

02/01/2023

**COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS**

nizaciones campesinas, estudiantiles, empresariales y de carácter educativo y social que estén inconformes con el rumbo que lleva el país. Esta conjunción de sociedad civil y partidos políticos es prioritario si se quiere alcanzar el éxito de derrotar a Morena en el 2024.

Por ello, el método para poder elegir a posible candidato o candidata de la coalición presidencial debe estar de alguna manera acordado y avalado por estos grupos sociales. El reto es hacerlos partícipes de las decisiones trascendentales. La marcha del 13N nos demostró lo poderosa que es la sociedad civil organizada cuando se incorpora a los procesos políticos. Sería un grave error que las decisiones se tomarán sólo en el ámbito partidista.

Definimos un método que nos incluya a los partidos y a la sociedad y por ende asegure la unidad amplia de esta coalición, o los intereses particulares se nos imponen y con ello se pone en riesgo la posibilidad de ganar el 2024. Desde el PRD hemos hecho un llamado y lo seguiremos haciendo a la construcción de este método incluyente para designar candidato presidencial.

Debemos todas y todos estar a la altura de este momento trágico que vivimos. Unifiquemos esfuerzos y visiones para enfrentar este formidable reto y construyamos un método y un programa atractivo a la sociedad para poder rescatar a México.